



chic@s.net

ChildFund.

DEFENSA DE NIÑAS Y NIÑOS
INTERNACIONAL
COSTA RICA

FUNDACION *
paniamor

GLOBAL...
INFANCIA

6 de noviembre de 2024

Asunto: *Urgencia en la priorización de situaciones de violencia contra niñas, niños y adolescentes.*

Como organizaciones comprometidas con la protección y garantía de los derechos de niñas, niños y adolescentes en diversos países de América Latina, hemos abogado por acciones, políticas y estrategias sostenibles para responder a las múltiples formas de violencia contra la niñez y adolescencia en la región. La violencia, en sus diversas formas, sigue siendo una amenaza diaria para millones de niñas, niños y adolescentes en América Latina. En el hogar, en las instituciones educativas, en las comunidades y en entornos digitales. La impunidad, la falta de acceso a sistemas de protección eficientes y la normalización de prácticas violentas perpetúan un ciclo que debe romperse. Reconocemos los esfuerzos realizados, pero los datos y testimonios revelan que la respuesta sigue siendo insuficiente frente a la magnitud y complejidad de los desafíos, particularmente en los contextos más vulnerables.

Abogamos para que la garantía de derechos en la infancia y la adolescencia se convierta en una realidad tangible, respaldada por políticas públicas efectivas, coordinadas, financiadas, articuladas y sostenibles.

En este contexto, y ante la oportunidad histórica que representa la Primera Conferencia Ministerial para la Prevención de Violencias contra la Infancia y la Adolescencia, hacemos un llamado urgente a incluir en sus agendas acciones inmediatas a ser abordadas con urgencia para avanzar hacia una región donde los derechos de niñas, niños y adolescentes no solo sean reconocidos, sino plenamente garantizados.

Estamos convencidos de que la colaboración y corresponsabilidad entre los Estados, las organizaciones de la sociedad civil, los organismos internacionales, las empresas tecnológicas y las comunidades, es clave para avanzar en la prevención de todas las formas de violencia. Contamos con su liderazgo decidido, y esperamos que los países de la región establezcan compromisos concretos, medibles y sostenibles en el tiempo. Compromisos que estaremos listos para apoyar, potenciar y monitorear.

Este es el momento para redefinir las prioridades y compromisos.

Específicamente, hacemos un llamado a los gobiernos para que prioricen las siguientes cinco necesidades que requieren atención urgente:

1. **Violencia sexual y explotación en entornos digitales:** Los resultados recientes de encuestas en la región, como Global Kids Online, muestran que 1 de cada 3 niñas, niños y adolescentes ha estado expuesto a contenidos que les han provocado angustia o malestar. En cuanto al acoso, aproximadamente 1 de cada 5 en

Latinoamérica reporta haber sido tratado de manera ofensiva o desagradable en el último año¹. Además, los estudios de Childlight revelan que 1 de cada 9 ha sido víctima de solicitudes en línea de tipo sexual, y 1 de cada 6 ha sido expuesto o ha tenido imágenes y videos sexuales compartidos sin su consentimiento².

2. **Violencia en instituciones educativas:** El acoso escolar, ya sea físico, psicológico y potenciado a través de medios digitales. Según la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y Plan International, aproximadamente 246 millones de niñas y niños sufren violencia en las escuelas y sus alrededores cada año³, una realidad que también afecta gravemente a los países de América Latina.
3. **Violencia relacionada con el crimen organizado y grupos armados:** El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) destaca que la tasa de mortalidad por homicidio entre niños y adolescentes en la región es cuatro veces superior a la media mundial⁴, lo que evidencia la magnitud del problema.
4. **Castigo físico, humillante y degradante:** Según datos de UNICEF, casi dos de cada tres niños y niñas en América Latina y el Caribe son sometidos a algún tipo de disciplina violenta en el hogar, y cerca de la mitad sufren gritos, insultos o reprimendas como parte de su crianza⁵.
5. **Corresponsabilidad de todos los actores:** Gobiernos, organizaciones civiles, empresas privadas, comunidades y organismos internacionales asumamos una corresponsabilidad activa y coordinada para garantizar su bienestar y protección integral. Para ello, es necesario implementar medidas que fortalezcan la participación y compromiso efectivo de todos, que incluya la voz de niñas, niños y adolescentes, y tenga un enfoque de género.

Cuente con nuestro interés para aportar y potenciar los compromisos que el país adoptará en esta conferencia, y reiteramos nuestra disposición para colaborar en su implementación y seguimiento.

Cordialmente,



Virginia Murillo Herrera

Presidenta Ejecutiva
DNI Costa Rica



Marta Benítez

Directora
Global Infancia Paraguay

¹ http://globalkidsonline.net/wp-content/uploads/2023/05/Childhood-and-adolescence-in-the-digital-age_A-comparative-report-of-the-Kids-Online-surveys-in-Brazil-Chile-Costa-Rica-and-Uruguay.pdf

² <https://childlight.org/sites/default/files/2024-05/into-the-light.pdf>

³ <https://news.un.org/en/audio/2016/12/620472>

⁴ <https://www.unicef.org/lac/media/29031/file/Violencia-contra-ninos-ninas-y-adolescentes-en-America-Latina-y-el-Caribe-2015-2021.pdf>

⁵ Íbid

MARIA CRISTINA
BARRERA
PEPINOS

Digitally signed by
MARIA CRISTINA
BARRERA PEPINOS
Date: 2024.10.30
23:13:45 -05'00'



Cristina Barrera

Directora Regional

ChildFund International USA

Oscar Valverde Cerros

Director Ejecutivo

Paniamor



Andrea Urbas

Directora

Chicos.net



Carolina Piñeros Ospina

Directora Ejecutiva

Red PaPaz